

An die Schulleitung Kindergarten und  
Primarstufe des Langzeitpraktikums IV

14. Dezember 2023

### Information zum Abschlusspraktikum des PH-Instituts NMS Bern

Sehr geehrte Schulleitung

Im Zeitraum zwischen Februar und Juli 2024 wird an Ihrer Schule eine Studentin oder ein Student des PH-Instituts NMS Bern das Langzeitpraktikum IV im Kindergarten oder in der Primarstufe durchführen. Herzlichen Dank, dass unsere Studierenden an Ihrer Schule ein Praktikum absolvieren dürfen und dass Sie so als Schule einen wichtigen Beitrag zur Ausbildung zukünftiger Lehrpersonen leisten. Studierende des Langzeitpraktikums IV sind im Studienmodell 30+ bereits seit 3 Semestern in einer begleiteten Teilzeitanstellung tätig. Dieses Praktikum ist somit grundsätzlich das letzte Semester ihrer Ausbildung.

Das Langzeitpraktikum IV hat zum Ziel, dass die Studierenden weitere Sicherheit in der Unterrichtspraxis und in der Klassenführung gewinnen und möglichst alle Tätigkeiten einer Klassenlehrperson kennen lernen. Insbesondere bietet es den Studierenden im Hinblick auf ihren bevorstehenden Einstieg mit grösserem Pensum als bisher die Möglichkeit, weitere Berufsfelder und Aufgaben des Berufsauftrags zu erkunden und in der Ausbildung erworbenes Wissen mit der Schulpraxis zu verknüpfen.

Von Seiten des Instituts haben wir den Studierenden den Auftrag erteilt, mehr über die Aufgabenbereiche und Rollen der Schulleitung zu erfahren. Sie sollen während des Praktikums ihren interesselgeleiteten Fragen im Hinblick auf den Einstieg mit grossen Pensen nachgehen und mit Personen vor Ort Gespräche führen. Neben der Praxislehrperson und dem Schulhausteam erachten wir die Schulleitung als eine wichtige Schlüsselstelle für den Berufseinstieg. Uns ist bewusst, dass Ihre Aufgabenbereiche vielschichtig und anspruchsvoll sind und Sie zeitlich stark auslasten. Es würde uns aber sehr freuen, wenn Sie sich Zeit nehmen könnten, mit den Studierenden über Ihre Aufgabenbereiche und Ihre Anliegen in der Zusammenarbeit mit den Lehrpersonen zu sprechen. Die Studierenden werden Fragen, die sie im Hinblick auf den Berufseinstieg beschäftigen mitbringen. Die Praxislehrpersonen sind über den Auftrag informiert und die Studierenden sind aufgefordert, mit Ihnen zu Beginn des Praktikums Kontakt aufzunehmen und mit Ihnen einen Gesprächstermin abzumachen. Zur Klärung offener Fragen stehen wir Ihnen gerne zur Verfügung. Besten Dank für Ihre wohlwollende Unterstützung unseres Anliegens.

Freundliche Grüsse



Anne Wehren  
Leitung Berufspraktische Ausbildung



Martin Woodtli  
Leitung Abschlusspraktikum